

ABSTRAK

Renaldi Septo Hadiyanto, 2022, *Peran Hasil Produksi Budidaya Ikan Lele Terhadap Peningkatan Ekonomi Masyarakat Desa Pakong Dalam Perspektif Ekonomi Islam*, Skripsi, Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: H. Mohammad Bashri Asyari, MA.

Kata Kunci: Produksi, Budidaya Ikan Lele, Ekonomi Masyarakat, Ekonomi Islam

Suatu masyarakat harus dapat meningkatkan perekonomiannya sebagai upaya untuk terus bertahan hidup agar dapat mewujudkan kehidupan yang sejahtera. Sebagaimana masyarakat di Desa Pakong, masyarakat Desa Pakong berusaha memanfaatkan sumber daya alam dengan memproduksi budidaya ikan lele untuk mendapatkan penghasilan untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat namun tetap memperhatikan kaidah dalam Ekonomi Islam .

Dalam penelitian ini terdapat dua rumusan masalah yaitu, Bagaimana peran budidaya ikan lele dalam meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat Desa Pakong, serta Bagaimana peluang dan tantangan budidaya ikan lele terhadap peningkatan ekonomi masyarakat di Desa Pakong. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, jenis pendekatan penelitian lapangan (field research). metode pengumpulan data dalam penelitian ini adalah wawancara, observasi, dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa produksi budidaya ikan lele berperan besar bagi kesejahteraan ekonomi masyarakat Desa Pakong, yaitu budidaya ikan lele di Desa Pakong menjadi pekerjaan diluar pekerjaan utama sehingga masyarakat dapat mendapatkan pendapatan tambahan dan meningkatkan perekonomian masyarakat, budidaya ikan lele di Desa Pakong menjadi ekonomi kreatif desa, budidaya ikan lele menjadi kesempatan bisnis bagi masyarakat yang tidak memiliki pekerjaan sehingga dapat menekan angka pengangguran di Desa Pakong, serta budidaya ikan lele dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Desa Pakong yang berdasarkan indikator kesejahteraan yaitu perumahan, pendapatan, kesehatan dan pendidikan.

Peluang dalam membudidayakan ikan lele yaitu ikan lele merupakan ikan yang banyak digemari oleh masyarakat, memiliki pertumbuhan lebih cepat serta memiliki pangsa pasar yang stabil. Tantangan dalam membudidayakan ikan lele yaitu ikan lele rentan terkena penyakit , harus mengontrol pemberian pakan agar sesuai takaran, dan juga selalu menjaga kualitas ikan agar terhindar dari hama ataupun penyakit. Pembudidayaan ikan lele di Desa Pakong dijalankan dengan niat tulus dengan memanfaatkan sumber daya sebagai upaya memenuhi kebutuhan hidup sebagai syarat ibadah kepada Allah SWT. dan tehnik pembudidayaan dilakukan secara jujur dengan pemberian pakan (pellet) yang tidak kadaluarsa, pemilihan bibit yang sehat, pemberian vitamin dan obat-obatan agar ikan lele sehat, menjaga kualitas air selalu bersih agar terhindar dari hama agar ikan lele tidak sakit, hal itu bertujuan untuk dapat menghasilkan dan memproduksi ikan lele yang sehat dan berkualitas unggul agar tidak merugikan dan telah sesuai dengan ekonomi islam.